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◇第２８回洋友会大東地区定期総会・懇親会のご報告 

（総会出席者の皆さん 103 号棟屋上）     （総会風景 議案を提案する三宝会長） 

４月２１日（金）洋友会大東地区定期総会及び懇親会が、出席者９２名で大東事業所１０３号棟４

階大会議室にて開催されました。今回の定期総会では、三洋電機のご厚意により総会に先立

ち大東事業所構内の見学会を開催し、多くの会員の皆様に参加いただきました。三洋電機の現

状については、これまでも地区だよりを通じて紹介してきましたが、この１年間で大東事業所構

内の建屋の解体が始まり事業所構内は大きく変動しました。その実情を見ていただき現状を

認識していただけたと思います。総会では、冒頭、今年度物故者１２名に黙祷をささげ、ご冥福

をお祈りしました。また、米寿・喜寿のお祝いには、総会出席者に対し三宝会長からお祝いを手

渡しました。三洋電機（株）からは「祝辞メッセージ」を頂きその中で、三洋電機について少し紹

介がありました。①三洋電機は規模も小さくなり、本社部門に勤務する社員は１００名程度とな

り、OBP パナソニックタワーと大東に勤務している。②事業部門としてパナソニックカンパニー

管轄になっていますが、三洋電機法人からの二次電池事業、冷熱空調事業、太陽電池事業は継

続されています。③三洋電機もパナソニックグループの一員として役割・使命を果たすよう業

務の終息にも取り組んでいるとのことです。 

 議案は、第 1号議案から第 4号議案まで一括提案され絶対多数で承認されました。総会後の

懇親会では出席者同士、久しぶりの交流で大いに盛り上がりました。 

 今総会で決定された平成 29 年度活動計画の基本方針の概要は、次の通りです。 

① 「参加に感謝」の取り組みでは、各行事への参加喚起・奨励として、僅かですが専門部・各ク

ラブに補助金を出します。今年度は一律で、次年度より各クラブの計画に基づき、予算交渉

をする。 

② 「会員同士のふれあい活動」の取り組みでは、会員相互の親睦・交流を図るべく、日帰り旅

行・歩こう会を実施し、クラブ活動の活性化を図り、活動内容や参加者の声を地区だよりに

紹介していきます。 
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洋友会大東地区だより  



③ 「会員相互の情報提供」の取り組みでは、地区だより、メーリング、ホームページ、留守電転

送サービス、また三者懇談会（会社、組合、洋友会）を通じて会員相互への情報提供を行っ

ていきます。 

④ 「社会貢献活動」の取り組みでは、「プルタブで車椅子を贈ろう」運動を継続していきます。 

尚、総会の模様はホームページでも紹介しておりますので是非ご覧ください。      

 

（写真は、池内議長の挨拶と総会後の出席者による懇親会風景） 

（担当 中山） 

◇平成 29 年度洋友会本部総会のご報告 

４月１２日（水）門真市のパナソニック松心会

館におきまして、平成２９年度三洋電機洋友会

本部総会が開催されました。総会では来賓と

して三洋電機中川社長の後任で、４月１日から

社長に就任されましたパナソニック本社財務

部出身の井垣社長と、三洋電機人事総務セン

ター総務部石橋部長のご臨席がありました。

井垣社長からご挨拶を賜り、三洋直轄部門に

おいては、事業の売上成長や戦略と少し離れ

たかたちになりますが、引き続きアフタサービス業務の効率化、資産の有効活用、コストの圧縮

を図ると共に、知的財産の活用による収益と資金を確保し、引き続きパナソニックに貢献して

まいりたい。そして活力溢れる三洋スピリッツをもった社員が、活躍できるステージを継続して

行くと言う力強いお言葉を賜りました。総会議事としましては、①平成２８年度活動報告②平成

２８年度会計報告及び会計監査報告③役員改選④平成 29 年度活動計画⑤平成２９年度予算計

画と５つの議案が提案され、全て絶対多数で本部原案通り可決されました。平成 29 年度の活

動の基本方針は、「人や社会との絆を深め、豊かで楽しい生活をお手伝いする洋友会」で、洋

友会に入って良かったと思ってもらえるような活動を展開していきます。 

役員改選では北川会長が退任して相談役になり、大阪地区の後藤会長が本部会長に就任し

ました。北川会長から退任のご挨拶がありました。また、後藤会長からは、平成 29 度活動の基

本方針に沿って、会員が健康で、より豊かな楽しい生活が送れるような活動や情報の提供をし

ていきたいとのご挨拶がありました。最後に、九州地区松岡会長から熊本地震の支援に対する 

会員様へのお礼の言葉がありました。（写真は、本部総会出席の各地区の皆さん） 

（担当 三宝会長） 
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◇第 55 回歩こう会のご報告 

☆夙川沿いの桜を愛でるウオーキング 

大東地区第５５回歩こう会は、４月５日に参

加３０名で兵庫県夙川沿いを歩きました。（写

真は、参加者の皆さん）桜の開花が遅れてい

て、新聞の開花状況によると４月になって咲

きはじめ、これはヤバイと思っていました。急

に暖かくなり当日は５分咲きとなり、桜を楽し

むことが出来ました。 

集合場所の阪神夙川駅改札口の所に満開の

桜の木があり、幸先良いスタートとなりまし

た。夙川の左岸の桜を眺めながら北上し阪急夙川駅で休憩。出発前に栄養ドリンクの支給があ

り、皆さんぐいっと飲みながら元気に出発しました。再び夙川沿いを歩きますが、ここからは桜

もかなり咲いていて、人通りも多くなってきました。夙川を離れてニテコ池に向かいました。ニ

テコ池？ちょっと変な名前ですが、そのいわれは室町時代にさかのぼります。当時、西宮えび

す神社の塀を造るのに、この池周辺の土を採取し、人足たちが「ネッテコイ、ネッテコイ」と掛け

声をかけながら運んだのが、訛ってニテコ池となったそうです。ニテコ池は野坂昭如の直木賞

受賞作「火垂るの墓」の舞台となった場所です。ニテコ池から北方に甲山の美しい姿が見られ

ます。ニテコ池をほぼ一周した所に西宮大震災記念碑公園があり、中に入ると一本の満開の

桜が目に入ってきました。皆さんから「オォ－！！！」と感嘆の声が上がりました。夙川沿いの

桜が５分咲きで、物足りなかった気持ちが一気に噴出したようでした。 

公園で昼食休憩をとり、昼食後満開の桜の木を

背景に記念撮影をしました。公園の傍の坂道を上

り越水浄水場へ向かいました。桜の季節のみ一般

に開放され、造幣局の通り抜けに対して西の通り

抜けとして、隠れた桜の名所となっています。浄

水場に入ると目の前に大木の江戸彼岸桜（写真）

が満開で圧巻でした。浄水場の係員から桜の種

類や例年の開花状況などの説明を受けながら鑑

賞しました。 

次に廣田神社に向かいました。廣田神社は阪神タイガースの優勝祈願で有名な神社です。

本殿に参拝し、傍の小屋に阪神タイガースの優勝祈願の写真が掛けられていましたが、昨年の

ものでした。阪神タイガースファンの人達がこれを見て今年もダメかとしょぼんとしていました。

「大丈夫毎年祈願しても優勝できないのだから、今年は出来るかもしれませんよ」と慰めまし

たが通じたかどうか。「いっそのこと優勝できなかったら神社を変えたらどうか」という暴論が

でたり、阪神タイガースの話題で盛り上がりました。後日、廣田神社のホームページを見ました

ら 4 月 7 日に阪神タイガースの優勝祈願が行われたと記載されていましたので、今年の写真

に代わっていると思われます。 

廣田神社を出て南へ、西宮市役所を目指します。途中まで廣田神社の綺麗に整備された長い 
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参道を歩きます。およそ 30 分で西宮市役所の傍の公園に到着。お目当ての西宮オリジナルの

桜の鑑賞と意気込みましたが、西宮権現平桜は 1分も咲いておらず、西宮舞桜が 5分咲きでち

ょっとがっかりしました。三宝会長からご挨拶を戴き、解散となりました。皆さんお疲れ様でした。 

（担当 中村） 

＜参加者へのインタビユー＞ 

    災震記念碑公園で談笑されておられた森西泰年（74才、ビ

デオ出身）さんにインタビューしました。 

――今回は、「桜が一番似合いそうな方」ということで森

西さんを選ばせていただいたのですが。 

森西 なんでやねん（笑） 

――いつも森西さんの周りは笑いが絶えませんし、2014 年

まで 9 年間歩こう会の世話役をお願いしていて、“陽気”で

まさに“春男”という感じじゃないですか！（勝手な印象で

申し訳ありません） 

森西 う～ん！桜は大好きというか、僕自身、そう言えば桜そのものと云えるかな。実はね、

僕は父が勤めていた造幣局の官舎で生まれ育ったんや。 

――へぇ～、本当ですか？ 

森西 僕らの住んでいた官舎は国道１号線の銀橋の傍にあって、小さい時は造幣局の桜の通り

抜け付近も遊び場やったんや。 

――そうだったのですか？ 

森西 白黒ＴＶの東京三洋への移管で群馬に転勤し、ビデオの統合でまた大東に戻り、最終的

には守口本社の技術戦略室で定年やったんやけど、桜の季節になると会社帰りに京橋で乗り

換えず、そのまま天満橋から造幣局へと自然と足が向くんや。 

――桜を見ながら一献ということですか？ 

森西 いやぁ～、誰も信用せんけれど、酒は全然あかんのや。 

――それは意外ですね。 

森西 こればかりは体質でね。でも、僕には“友達”という財産が仰山あるから！ 

――どういうことですか？ 

森西 小・中・高・大・会社と総て大阪やからね。今でもそれぞれの時代時代の友達との付き合

いと集まりが続いていて、僕自身も大学や小学校の同期会の幹事長などをやっているんや。

本当に友達運は、恵まれ過ぎるほど恵まれたなと感謝しとるよ。 

――母親の世話を三兄弟でそれぞれ分担し、贅沢かなと言いながら「母の笑顔と孫の成長を

見ること」が今一番嬉しい。そして、多くの友人と混じり合い、その中に身を置くことが大好き

で大切にしていると満開の笑顔で語る森西さん。本日は、歩こう会への参加、そしてインタビュ

ーにご協力いただき大変ありがとうございました。 

森西 ちょっと忘れとったわ。今日もそうだけど、歩こう会の企画はまさにタイムリー。いろい

ろと工夫して貰って、この機会にお礼を言うとくわ。有難う、この次もよろしく！ 

インタビューが終わった後で、追いかけてこられて声を掛けていただいた森西さん。大変恐縮

です。有難うございました。 

（聞き手 池本） 
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◇パナソニック企業スポーツの紹介 

☆アメフト（パナソニックインパルス）春季試合日程 

・グリーンボウル 

1回戦  5 月 5 日（金） １１：３０ 対アズワンブラックイーグルス （神戸王子スタジアム） 

勝利の場合 5 月 21日（日）に決勝、敗北の場合順位決定戦（神戸王子スタジアム） 

・神戸ボウル 

6 月 4 日（日） １４：００ 対関西学院大学 （神戸王子スタジア） 

☆パナソニック野球部の試合結果 

・第 68 回 JABA 京都大会 

A～D ブロック（各 4 チーム、計 16 チームによるリーグ戦）でパナソニック野球部は、Ｂブロッ

ク 2 位となり惜しくも準決勝に進めませんでした。 

第 1試合 4 月 27 日（木） ○８－３ 日立製作所   （京都わかさスタジアム） 

第 2 試合 4 月 29 日（土） ●５－６ 三菱重工広島  （京都わかさスタジアム）  

第 3 試合 4 月 30 日（日） ○３－２ 新日鐵住金広畑 （滋賀皇子山球場） 

 

◇今月度 金婚（50 周年）お祝いのご紹介 

・吉田 弘さん ・西川 敏夫さん ・東 良敏さん ・安井 裕治さん ・山田 能博さん 

  おめでとうございます。これからも仲良くお幸せに！！ 

☆お祝いを受けられた方からのお便りを紹介します 

今月度金婚（50 周年）のお祝いを受けられた皆様からお便りを頂きましたのでご紹介します。 

≪吉田弘様ご夫妻からのお便り≫ 

 職場結婚から早５０年、子供や孫の成長を見守っているとあっ

という間でした。振り返ってみますと前半は１０ヶ月に及ぶ病気入

院、その３年後には妻が交通事故で３ヶ月の入院、４歳と１歳の子

供を抱えて孤軍奮闘、幸いにも義姉に助けられて急場を凌ぐ。 

後半は上司、先輩、同僚に恵まれさらに働き者の妻の内助の功も

あり定年を無事迎えることが出来ました。定年後非常勤で６年働

きましたが体調を崩し２度目の入院、しかし進歩した医療技術の

おかげで１０日間で退院完治。今は腰痛との戦いで好きなゴルフ

が出来ず日々時間を持て余す状態ですが、散歩、軽い運動で体

力の維持に努めております。 

総じて多くの方々に助けられた人生、感謝！感謝！の一言に尽きます。 

 

≪西川敏夫様ご夫妻からのお便り≫ 

 この度金婚祝いの案内をいただきありがとうございます。 

私達の結婚した時代は職場結婚が大流行で、私達も同様に同じ職場で知り合い結婚いたしま

した。今、当時を思い起こしても年齢のせいか記憶が薄れた部分が多く、改めて当時のことを 
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思い起こすべくアルバムを引っ張り出し懐かしく当時を思い出し

ています。このような機会を与えていただき感謝いたします。私

は、今年喜寿を迎え、同時に結婚５０年。思い返せば三洋電機一筋

の今日・・・、今もそのお陰で半現役、月数回の会社勤めをさせてい

ただいております。夫婦お互い物忘れが多くなった昨今ですが、

お蔭様で現在も薬漬けといえ夫婦健康！ 

地区活動等で月日の経つのを早く感じている今日です。 

 

 

 

≪東良敏様ご夫妻からのお便り≫ 

 この度金婚のお祝いを皆様から頂きありがとうござい

ました。さて私、若いころからの水の飲みすぎで体調も悪

化し、一時期はお祝いが頂けるかと心配していました。（現

状では父親の８２歳をクリアすべく、毎日１２錠を生きる糧と

しています）妻は６ツ年下で元気に過ごしています。長男、

次男はライバルの金貸し業で働き、長女は金借り事業家に

嫁いでいます。年２回は家族全員が揃って３～４日は賑や

かすぎて洗濯機は毎日３回転いたします。約４０年間住道

で勤務し、退職後の２０年は消防、神社、寺院等の役員をしました。今は、現役時代の仲間や退職

後の友人と共にキタやミナミを飲み歩いています。やはり思い出深いのは、退職日に大勢の

皆様に見送られ車の中でほっとすると同時に一抹の寂しさを感じた事で、今も鮮明に残ってい

ます。お世話になった皆様方、いつまでもお元気で！！ 

 

≪安井裕治様ご夫妻からのお便り≫ 

 この度は、洋友会の皆様方からお祝いをいただき本当にありがとうございます。 

早いもので結婚５０年、無事に金婚を迎えることが出来て感無量です。現役中は家庭を顧みず

に、妻の後方支援を得て此処までこれたことに対して感謝しております。今は、２人の子供達も

それぞれ家庭を持ち、４人の孫たちも含めて皆が元気に過ごしています。後は、２０２０年の東

京オリンピックを観戦できるように、健康に留意してガンバリたいと思っています。 

 

≪山田能博様ご夫妻からのお便り≫ 

三洋電機に入社し、ＴＶ（事）に配属され社内結婚をしてあっという間に５０年、今月金婚を迎

えることが出来ました。良き上司良き仕事仲間に恵まれて青春時代を有意義に過ごすことが

出来、現在の自分があると感謝しています。1 男１女の子供と１男２女の孫に恵まれて、子供たち

は独立し、家内は詩吟同好会や自治会の皆様と、私は後期高齢者ですが洋友会・ＴＶＯＢ会をは

じめ同窓の方々とゴルフを楽しんでいます。夫婦共々好きなことをして平々凡々と暮らしてい

るのが現状です。在職中はいろんなクラブに加入して体力作りが出来ましたが、現在はゴルフ

のみで、体力の衰えを少しでも遅らせるためにウオーキングやジョギングを無理せず続けよう

と思っています。 
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◇特集：「住宅セーフティーネット法」の改正に向けての動き 

☆住宅セーフティーネット法（住宅確保要配慮者に対する賃貸住宅の供給の促進に関する法律）

をご存知ですか？ 

 日本における住宅の約 9割は、民間の所有になっています。特に新築住宅の場合は、約 98％

が、民間で建設したものです。日本の住宅は、ほぼ完全に市場原理で運用されていることにな

ります。しかし、市場原理だけで運用されると、高齢者など要配慮者は、不利になってしまいま

す。民間の大家からすると、要配慮者に家を貸すことはリスクがあります。物件で死亡したり、

家賃が支払われなかったり、騒音問題などが発生する心配があるからです。実際に、国土交通

省が実施した調査によれば、高齢者の入居に拒否感がある家主は、７０．２％に上るそうです。 

 そこで、それぞれの所得、心身の状況、家族構成に合わせて、誰もが自分に合った住居が得

られるように整備されたのが「住宅セーフティーネット法」です。民間にだけ任せておくと、不

当な扱いを受けてしまう可能性のある高齢者など要配慮者を守ることを目的に制定されたも

のです。 

☆単身高齢者は、今後 10 年間で 100 万世帯増加すると言われています 

 こうした要配慮者の中で、最も多いのは、単身高齢者です。単身高齢者は、要配慮者の中で

も、家主からするとリスクが高いと判断されやすい対象でもあります。孤独死の問題もありま

すし、財政的に厳しい環境に置かれやすいと考えられるからです。しかし、単身高齢者は、今後

10年間で 100万世帯の増加が見込まれております。単身高齢者の暮らしについては、すぐにで

も取り組まなければならない問題となっております。 

☆住宅セーフティーネット法の強化に向けた改正 

 今回の法律改正は、空き家を活用し、高齢者や子育て世帯の入居を拒まない賃貸住宅とし

て登録する制度、住居の改修費に対する補助などを組み込んだものです。具体的には、 

① 要配慮者向けの賃貸住宅供給の促進を図るための計画を、地方公共団体が作成するよう

促すこと。 

② 空き家などを要配慮者の入居を拒否しない賃貸住宅として、賃貸人が都道府県などに登

録する制度の創設。 

③ 賃貸人が登録住宅を改修する際の費用を、国や地方公共団体が補助できるようにする。 

などです。政府は、2017 年 2 月３日に閣議決定し 2017 年内の施行を目指しています。 

詳しくは、国土交通省のホームページをご覧ください。 

（担当 中山） 

◇今月度 プルタブ収集のご協力者を紹介します 

 ・小西  昌様  ・増田 松太郎様  ・小田嶋 秀雄様 

大変ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。 

◇会員の皆様へのお知らせとお詫び 

☆お知らせ 

第 28 回定期総会において平成 29 年度の活動計画の中で、各専門部・各クラブに活動補助

金を出すことが決議されました。早速、春の日帰り旅行から補助金として 1,000円/一人を補助 

                   ７ 



することになりました。今後、各種行事において補助がされることになり会員の皆様の負担を

軽減させたいと思っております。是非、各種行事への積極的なご参加をお願いいたします。 

  ☆お詫び 

 第 28 回定期総会議案書の１２ページ、平成２９年度の収支予算案で一部誤りがありましたの

でお詫びし訂正させていただきます。 

① 貸借対照表の資産の部の普通預金の対前年の金額 

誤  △ ３１９，６７９円 → 正  △ ３１７，６７９円 

② 貸借対照表の資産の部の合計の対前年の金額 

誤  △ ３１９，６７９円 → 正  △ ３１７，６７９円 

③ 一番下の行から二番目の行 

誤 対前年では一般会計の繰越金は１３５円→ 正 対前年では一般会計の繰越金は１３５千円 

◇健康管理情報 4 月号 

 今月もサンヨー連合健保より会員の皆様へ、健康管理情報 4 月号（同封）を提供していただ

きました。是非、読んでいただきこれからの健康管理に役立たせてください。 

◇転入会員のご紹介(平成２９年５月転入) 

      ・遠藤康雄さん（洋友会大阪地区より転入、最終所属：ＤＩ事業部） 

  これからは、洋友会大東地区での各種行事にご参加ください。 

◇悲しいお知らせ ＜謹んでご冥福をお祈り申し上げます＞ 

     ・中嶋 文康様  平成２９年４月１４日ご逝去  享年７８歳 

◇在籍会員数 

会員総数  ５２８名（平成２９年４月２５日現在） 

◇編集後記 

 新緑の季節がやってきましたが、会員の皆様はいかがお過ごしですか。大東地区では、4 月

21日に第 28 回定期総会を開催しました。今総会で平成 29 年度の活動計画を決めていただき

新年度がスタートすることになりました。会員が減少する中で、大東地区としては魅力ある活

動、会員の皆様のニーズに合った活動を展開して行きたいと思います。今後ともよろしくお願

いいたします。（Y・N 記） 
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洋友会大東地区宛の連絡・記事投稿は下記ＦＡＸ又は、Ｅ－メールでお願いします。 

ＴＥＬ・ＦＡＸ    ０７２－８７０－３４００ 

Ｅ－メール   info@yoyu-daitou.daa.jp 

洋友会大東地区ホームページアドレス 

http://yoyu-daitou.daa.jp/ 
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